



寒さに負けず「火の用心！」（1月5日）

12月定例会

議論の中からピックアップ
ここが聞きたい 一般質問
各議員連盟の活動を報告します
お知らせします 議会の動き
愛LOVEゆりほんじょう

► P 2
► P 6
► P 10
► P 11
► P 12



幼年消防出初式 (内越保育園の子どもたち)

 由利本荘市議会だより
平成31年／2019年2月1日 第55号



由利中学校 3年
うの
卯野 みなみさん
(町内名 後小路)



小友小学校 6年
なかの ひかり
中野 妃香莉さん
(町内名 新道)



由利のここが好き

私は、小学校1年生の頃から毎年、地域のお祭りに参加しています。由利の祭りは歴史と伝統があり、毎年盛り上がり由利の人たちを元気にしてくれます。お祭りに参加していると、「頑張ってね」「踊り素晴らしかったよ」などと声をかけていただくことがあります。そういう励ましの言葉をかけていただくと温かい気持ちになり、地域のために頑張ろうという気持ちになります。そんな由利が私は好きです。

由利は、地域の人同士の関わりが深く、伝統を大切にする素敵なところです。今まで守られてきた伝統や由利の良さを、今後も大切にしていき、将来は由利の活性化につながるような活動に積極的に関わっていきたいです。

冬期間の除雪作業は、ローダーやロータリーで効率的になりましたが、その後の「除排雪」は高齢化社会の中で大きな課題となっています。

私が住む東由利老方地区は、除排雪のために、農業用ため池を利用させていただいております。水量調整のため早朝（午前3時頃）には、2人体制で水源地まで赴き落水作業を行っています。

しかし、危険を伴う作業であり、年々高齢化がすすみ継続的に作業実施ができるか心配でもあります。危険回避も含め落水の「遠隔装置の設備」も期待しますが現実的には難しいようあります。

そんな中、流雪溝組合会員の代表として、地域の安全・安心を心がけ、役員や会員が活動しやすい作業環境整備に頑張つていきたいと思つています。そして、組合員が笑顔で春を迎えることを願っています。

議会報編集特別委員会

委員会



一 昨年10月の市議会議員の改選で8人の新人議員が誕生し、それから定例会が今回の12月議会で5回目です。新人議員が市政全般について行う一般質問が15回、63項目の質問を重ねてきました。内容は、市の総合計画から産業経済、福祉、民生、文化、教育、防災など多岐に渡っています。

インターネット・SNSを十分に駆使し、自ら市民に赴き、暮らしに係る地域の声を聞いて、質問に反映されて奮闘しているのが分かります。

編集後記

ナイスアリーナ建設工事の 瑕疵対応

雨漏り箇所の補修と屋根全体の点検により対応しました。 (防)

問 雨漏りの状況と対応は。

答 11月22日にメインアリーナ床面に雨漏りによる水滴を確認し、12月3日に漏水箇所への防水シート増貼り施工により補修した。また、屋根全体を点検したが、そのほかに不良箇所はなく漏水も発生していない。



雨漏り箇所の補修が施されたメインアリーナ

ナイスアリーナの利用状況

開館以降多くの方に利用していただいている。 (防)

問 開館後のイベント観客数や施設の利用状況は。

答 10月6, 7日に行われた「The 音楽祭in由利本荘」は、台風による交通機関への影響などもあったが、2日間で約6500人の来場があり、そのほかに行われた大会やイベントにも多くの方に来場していただいている。

また、メイン・サブアリーナやトレーニングルームなど各施設の利用者数は延べ数で月平均1万5千人を超えていた。



にぎわいを見せるナイスアリーナ

鳥海山木のおもちゃ美術館の評価

多くの方に来館いただいている。 (教)

問 現状の評価と来館者数の推移は。

答 11月末で来館者は5万2千人を超えており、アンケートの結果もおおむね好評で、リピーターにつながると感じている。

今後も利用者の声を聞きながら、より楽しめる施設として運営していく。



木のどんぐりプールで楽しむ子どもたち

コミュニティバス運行の見直し

効率的なバス運営を目指します。 (総)

問 具体的な見直し案は。

答 基本的な方針として次の4点。
①通院のための利用が多く休日は乗車が少ないので、日曜・祝日の運行本数を半分以下とする。
②10回あたりの運行のうち乗車が2人未満の便を減らす。
③10回あたりの運行のうち2人以上5人未満の便は、ダイヤ変更をするか減便する。
④乗車状況を調べ運行日の削減を行う。
これにより平成31年度から時刻表が大幅に変更となる。



運行の見直しが検討されているコミュニティバス

12月定例会

議論の中からピックアップ



学校空調設備整備事業

国庫補助を活用してエアコンを整備します。 (教)

問 エアコン整備の概要は。

答 国の補助金などを活用して平成31年度から3ヵ年計画で市内の全小学校の普通教室と中学校の一部にエアコンを整備するものであり、平成31年度は小学校から順次実施し、できるだけ暑くなる前に設置できるよう計画を進めていく。



エアコン整備が計画されている小学校普通教室

文中の記号は次のとおり所管常任委員会を表しているものです。

- 総 … 総務常任委員会
- 教 … 教育民生常任委員会
- 産 … 産業経済常任委員会
- 建 … 建設常任委員会
- 防 … 総合防災公園整備特別委員会

北部学校給食センター

建設工事とセンター運営について検討を進めています。 (教)

問 今後のスケジュールと運営内容は。

答 平成32年8月の稼働に向けてさまざまな検討を進めている。センターでの調理は1日2700食を想定しており、食材についてJAや産直会などの地元関係機関と新たな組織づくりを進めている。また、アレルギー対応についても検討している。



着工を待つ北部学校給食センター建設予定地

本市への外国人観光客増える

外国人観光客に訪日観光推進補助金を活用していただいている。 (産)

問 本市への外国人観光客が増えているようだが。

答 観光を目的に訪日した外国人観光客が旅行業者を通して市内の宿泊施設を利用した場合、1人1泊2千円を補助する制度がある。当初予算では650人分130万円であったが、増加することが見込まれたため350人分の70万円を追加した。



法体の滝を訪れる台湾からの観光客